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VERBALE  

SEDUTA DEL 03/02/2021   
Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale e degli altri organi istituzionali 

 

L’anno 2021 (duemila ventuno), il giorno 3 (tre) del mese di febbraio la Commissione 7 è convocata 

alle ore 10.30 attraverso la modalità telematica, a norma di quanto previsto dall’art. 73 del D.L. n. 

18/2020 del 17 marzo 2020, convertito in Legge n. 27 del 24 aprile 2020, per trattare il seguente 

ordine dei lavori: 
 

1. Comunicazioni della Presidente 

2. Audizione di Adalgisa Sinicropi, Referente Associazione Mamme per la pelle e di Isabella 

Mancini, Presidente Associazione Nosotras 

3. Approvazione verbali sedute precedenti  

4. Varie ed eventuali 

 

La Presidente Bianchi, verificata la presenza dei seguenti consiglieri, tramite la chiamata con 

l'appello, 

CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO DA 

Presidente Bianchi Donata  

Vicepresidente Moro Bundu Antonella  

Componente Di Puccio Stefano  

Componente Monaco Michela  

Componente Razzanelli Mario ASSENTE Cellai Jacopo 

Componente Rufilli Mirco  

Componente Santarelli Luca  

Componente Sparavigna Laura  

Componente Tani Luca  

 

apre la seduta alle ore 10,35, essendo presente il numero legale. 

 

Sono presenti, collegate telematicamente, Adalgisa Sinicropi, Referente Associazione Mamme per la 

pelle ed Isabella Mancini, Presidente Associazione Nosotras 

 

Il Consigliere Di Puccio ed il Consigliere Cellai si collegano alle ore 10,38 

 

 La Presidente Bianchi inizia la seduta ringraziando le ospiti di queste due realtà associative: la 

Commissione 7 - che tratta particolarmente temi come immigrazione e pace - sta riprendendo i 

contatti con le associazioni del territorio che si occupano di questi argomenti. La seduta di oggi vede 

come inizio di questo percorso la presenza di due ospiti con le quali fare una riflessione su come la 
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pandemia dalla quale stiamo uscendo possa aver colpito alcune realtà in questo particolare periodo, 

anche nell’ambito dell’accesso ai servizi.  Presenta quindi le rappresentanti di Mamme per la pelle e 

Nosotras e passa la parola a Sinicropi 

 

Sinicropi aggiunge di essere referente di Mamme per la pelle per la Regione Toscana ed informa che 

come associazione “fanno rete” per combattere una battaglia contro le discriminazioni per il colore 

della pelle e collaborano per la diffusione di una cultura antirazzista. Parla dei vari eventi a favore 

dell’inclusione organizzati dall’associazione nel 2020 in varie parti d’Italia e della prossima mostra in 

sala d’armi a Palazzo Vecchio, rimandata a data da definire. Informa inoltre che l’associazione a 

Firenze è in contatto anche con Anpi, e sportello Informadonna oltre che all’interno del Portale donna. 

Mpp fornisce inoltre un servizio gratuito di supporto psicologico 

 

Mancini comunica di essere neopresidente di Nosotras dallo scorso ottobre, mentre l’associazione - 

nata nel 1998 – vede insieme donne di provenienze e origini diverse. Parla delle riforme avvenute in 

questo anno nel terzo settore ed illustra un cambio di attività nell’ottica del consueto mutuo auto-

aiuto e sostegno alla fragilità. L’isolamento delle donne più fragili in questo periodo ha pesato anche 

nell’uso quotidiano di strumenti tecnologici. Nosotras inoltre è impegnata contro la violenza di 

genere, contro le mutilazioni femminili o i matrimoni forzati o precoci. Sono da sempre stati da loro 

organizzati percorsi di alfabetizzazione linguistica ed accesso ad informazioni diffuse sul territorio e 

contrastate le discriminazioni agite all’interno di istituzioni. Invita a guardare prossimamente oltre le 

emergenze, focalizzando anche sul fenomeno di invecchiamento della popolazione migrante. Informa 

essere Nosotras in rete con altre associazioni, facilitando in presenza di problemi complessi e richiesta 

di “risposte complicate” la possibilità di affrontare risoluzioni problematiche.  

 

Bianchi dà la parola a Bundu 

 

Bundu ricorda come Mpp sia soprattutto una associazione di mamme adottive e ricorda la passata 

iniziativa del 3 ottobre scorso a Roma in memoria delle vittime del naufragio del 2013. Chiede quale 

sia - all’interno di Mpp - la percentuale di mamme adottive che provengono da fuori Italia. Sostiene 

inoltre che tra gli afro discendenti ci sia poca rappresentanza. Stigmatizza la problematicità di accesso 

alle informazioni e chiede come si possano rafforzare i corsi di alfabetizzazione a livello didattico. 

Conclude dicendo che alcune forme di welfare non possono essere viste come assistenzialismo.  

 

Sinicropi risponde che la percentuale di mamme adottive rispetto a mamme biologiche è alta, ma 

esiste una forte volontà di includere anche mamme straniere. A questo proposito è stato cercato un 

dialogo con associazioni di afro discendenti e recentemente si è collaborato con loro. Parla dei corsi 

nella scuola tenutisi a Milano  

 

Mancini insiste su l’uso di un linguaggio semplice per diverse fasi dei servizi, e la difficoltà non solo 

di usare strumenti tecnici ma di presentare carenze circa l’alfabetizzazione per l’uso. Si tratta di offrire 

percorsi di alfabetizzazione pensati per donne adulte, carenti anche di alfabetizzazione primaria nei 

loro paesi di origine. Fondamentale a suo dire la possibilità di programmazione con il terzo settore 

per costruire minimi comuni denominatori di azione da parte di tutti i soggetti della società. 
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Particolarmente importante tutto ciò adesso a causa della situazione pandemica, al fine di offrire un 

percorso finalizzato non solo alla risposta sul momento ma ad una visione sociale.  

 

Bianchi informa che l’Italia è secondo paese a livello mondiale - dopo gli USA - che si rivolge 

all’adozione internazionale: sottolinea poi l’importanza del tema circa la diversità percepita dalla 

“seconda o terza generazione” a causa del problema della cittadinanza. Chiede a Sinicropi quanto 

viene fatto all’interno delle associazioni e se con l’età le problematiche sulla difficoltà di inserimento 

diventino più grandi. A Mancini fa una domanda sul tema delle MGF sottolineando che 

probabilmente in questa fase si è persa l’attenzione, affermando che trattasi di un tema che chiama in 

causa sia comunità locali che bambine che nascono in Italia: chiede cosa secondo loro si registra a 

tale proposito. Continua parlando delle discriminazioni agite all’interno delle istituzioni, ritenendolo 

un tema culturale su cui i consigli comunali possono svolgere una importante funzione contro la 

cultura dell’odio e della divisione. Lascia la parola alle ospiti per le risposte 

 

Sinicropi afferma che gli episodi di discriminazione riguardano soprattutto gli adolescenti. Per 

quanto riguarda invece le manifestazioni nello sport non ci sono a suo dire segnalazioni sul territorio 

fiorentino, ma informa che a livello nazionale esiste un progetto allo scopo di educare alla diversità 

ed evitare la discriminazione, un progetto in collaborazione con associazioni sportive anche con il 

coinvolgimento genitori e scuole. 

 

Mancini parla della questione di leggi e normative legate alla MGF aggiungendo che Nosotras è 

collegata con associazioni che si occupano di legislazione a livello africano. Nosotras mantiene 

l’impegno di tenere viva questa tematica e ne dà sostegno con raccolte fondi, sottolinea quindi 

l’importanza di avere al proposito un centro di riferimento regionale e la sensibilizzazione come 

aspetto culturale per le comunità sul territorio, soprattutto adesso che non sia ha più il finanziamento 

della legge. Non si tratta di processi inarrestabili ma insiste che va fatto comunque un grosso lavoro 

di sensibilizzazione. Per quanto riguarda le discriminazioni di vario tipo (pelle, origine, età, disabilità 

ecc) afferma che negli anni sono stati fatti percorsi di formazione e sostegno al personale dei vari 

sportelli presenti sul territorio per garantire un approccio migliore. Lamenta come ancora spesso 

manchino info precise da parte di chi lavora agli sportelli rispetto alle normative recenti. Ribadisce 

quindi l’importanza di informazione e formazione costanti del personale circa diritti e doveri dei 

cittadini sul territorio 

 

Bianchi riflette su come adesso si aggiunga per le associazioni anche l’”onda di accesso” ai vaccini. 

Lascia la parola a Bundu e Rufilli 

 

Bundu chiede se ci sono corsi di aggiornamento del personale ed ogni quanto. Fa una domanda sulla 

MGF, chiede quanti sono i casi di persone che si rivolgono a Nosotras che hanno subito la mutilazione 

e se vengono offerte alternative a riti di passaggio: riti che vanno mantenuti ma togliendo la violenza.  

 

Rufilli considera questa commissione importante per gli argomenti approfonditi, ritiene che la 

discriminazione riguardi soprattutto gli adulti e domanda quanto si possa interagire con essi e come 

si possa intervenire ed insegnare loro 
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Di Puccio ringrazia e ribadisce quanto affermato dal Consigliere Rufilli, ipotizzando la stesura di 

mozione dove si possa sostenere quanto sopra in modo fattivo 

 

Sinicropi fa sapere che come associazione si sono attivati con incontri a scuola per i genitori ma 

anche come non sia facile coinvolgere chi non ha a che fare con l’adozione. Fa sapere che sarebbe al 

proposito importate un aiuto nella comunicazione per far partecipare quanto più possibile gli adulti 

agli incontri su adozione e antirazzismo.  

 

Mancini suggerisce di coinvolgere anche tutte le realtà che se ne occupano a livello territoriale, con 

momenti di incontro e discussione e la futura possibilità di organizzare ancora eventi pubblici. Per 

quanto riguarda le MGF Nosotras dichiara tolleranza zero, ricordando come tale pratica nella carta di 

Istanbul sia stata inserita nelle violenze. Con la migrazione spesso tale fenomeno viene ridotto per 

presenza di norme e realtà del paese ospitante e vede questo come elemento importante di 

emancipazione.   

 

Si approvano i verbali delle sedute dei giorni 8 e 13.1.21 

 

I Consiglieri Monaco e Tani escono 5 minuti prima della fine della riunione per partecipare ad un’altra 

commissione  

 

La Presidente Bianchi dichiara chiusa la seduta alle ore 12,04. 
 

 

Alla seduta hanno partecipato i/le seguenti Consiglieri/Consigliere: 

CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO DA 

Presidente Bianchi Donata  

Vicepresidente Moro Bundu Antonella  

Componente Di Puccio Stefano  

Componente Monaco Michela  

Componente Razzanelli Mario  

ASSENTE 

Cellai Jacopo 

Componente Rufilli Mirco  

Componente Santarelli Luca  

Componente Sparavigna Laura  

Componente Tani Luca  

 

 

Verbale, letto, approvato e sottoscritto nella seduta del 17.02. 2021 
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   La Segretaria                                                                                                 La Presidente 

    Paola Landi                                                                                             Donata Bianchi      

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                        


